

Comment les chiffres sont-ils apparus ? Nous avons d'abord commencé à "compter" et à suivre les quantités.

Dans la vitrine, vous pouvez voir des reproductions d'objets utilisés dans l'Antiquité pour compter : des cailloux ou "calculus" (en latin, le mot "calculus" signifie "caillou"), parmi les premiers instruments de calcul ; un os avec des encoches (reproduction inspirée de la découverte connue sous le nom d'os d'Ishango, une fibule de babouin avec des gravures probablement utilisées pour indiquer des quantités, datant de 20000-18000 av. avec des sculptures probablement utilisées pour indiquer des quantités, datant de 20000-18000 av. J.-C.), des cônes en terre cuite et une sphère (bulla) avec des symboles numériques (objets inspirés d'artefacts d'origine sumérienne, 3500 av. J.-C.), une série de cordes avec des nœuds (reproduction du typique "quipu" - mot Inca signifiant "nœud" - d'Amérique du Sud), probablement utilisés comme outils de calcul ou pour représenter des quantités.

